
  

ＰＴＡ研修会ダイジェスト 
 

のびのび研修できました 
 本年度は、８７名の申し込みをいただき充実した研修会がで

きました。コロナ禍が一段落して、向かい合って話し合う活動

への抵抗感が少しずつ減ってきたので、この研修会が大切に

しているグループによる話し合いがしやすくなりました。もともと

活発なグループワークが一層盛り上がりを見せました。研修が

終わっても会場に残って熱心に話す参加者の姿が、時折見ら

れる程でした。 
 

素晴らしい講師の方々でした 
 講師の先生方は、それぞれの深い知識や豊かな経験から、

参加した皆さんに響くお話をしてくださいました。毎日の子育て

の中で、悩んだり迷ったりしていた参加者にとって道しるべとな

る内容だったと感じています。 

自分なりのお土産を持ち帰ることができました 

 参加した皆さんからの感想にあるように、参加者が研修の中

で何かをつかんでいただけたと感じています。それぞれの悩み

や考えは違いますが、お一人お一人が探し求めていた事につ

いて、ささやかでもヒントを持ち帰っていただけたと思います。 

会津若松市教育委員会 

 ネット社会の中での子育てには、心配な事がいっ

ぱいです。大竹先生からは、会津若松市の子ども

達の現状をお聞きしました。現状には深刻な部分も

ありましたが、対策についてもたくさん教えていただ

きました。 

 グループワークでは、ルール作りやフィルタリング

の必要性が分かっていても、なかなかその通りにい

かない現状について話し合いました。  

【参加者の感想】「ニュースで見聞きする事案が、こ

の市内でも実際に起きているなんて怖くなりまし

た。スマホを持たせるときのルール決めなど、しっか

り子どもと話し合って決めたいと思いました。」 

２ 市が目指す子どもの姿や教育にまつわる現状。そして親として今できること。 

市教育委員会学校教育課 高橋 哲郎 様 
高橋先生には、会津若松市の目指す教育や教育

の現状についてお聞きした上で、親として今できること

を話していただきました。 

大人が決めたり世話したりする割合を子どもの成長

に従って減らしていくことが大切だとのお話でした。 

高橋先生自らグループワークに積極的に入ってく

ださったこともあり、話し合いが盛り上がりました。 

【参加者の感想】（グループワークでは）楽しくお話し

することができ、あっという間の時間でした。共通する

ことが多いため、自信が持てたり参考になったりと、と

ても良い時間でした。 ※（ ）は担当者加筆 
 

１ ネット社会に生きる子を育てる親の接し方 

専門少年警察補導員  大竹民江 様 



来年度も内容の充実
を図り実施予定です。
ぜひご参加を！ 

 

 

 

 ４ 考えて動ける子に育つ！親の声のかけ方  
秋田市 StudyHouse 代表 須合 啓 様 

５ “食”を大切にした子育て 
健康増進課管理栄養士 唐司 美帆 様 

 大森先生には、どうしても PTA 研修会でお話をい

ただきたいという担当者の強い願いをお聞き届けくだ

さって、講師をお引き受けいただきました。 

 子どもとの接し方について、子どもの心の動きをもと

に話していただきました。大森先生の聞き手を引き付

けながら包み込むように優しい語り方に、聞きながら

元気をいただくことができる内容でした。 

【参加者の感想】先生のお話がとても明るく、楽しく、

聞いているだけでポジティブな気持ちになりました。

認めて受け止める。リフレイミング（などの）子育てのヒ

ントをたくさんもらえました。※（ ） は担当者加筆 

 須合先生は、秋田市の方なので会津までおいでい

ただくことが難しいため、リモートで話していただきま

した。 

 須合先生自身が、低かったご自分の学力を自力で

向上させたきっかけや方法をお聞きしたり、代表を務

めておられる塾での子ども達を自分で動けるように育

てていく方法をお話していただいたりしました。 

【参加者の感想】子どもとの向き合い方に少し悩んで

いたため話を聞けて良かった。この講話を参考にして

行けたらと思いました。子どもの学力を伸ばすのも親

の頑張り所ですし、一緒に成長できると思いました。 

 ご自身も４児の母として日々頑張っている唐司先生か

ら、子どもの成長に大切な食のお話をしていただきまし

た。理想の食事が分かっていても、日々の暮らしの中

で実現するのが難しいことを踏まえてのお話には説得

力がありました。 

【参加者の感想】「大切です！」で終わらず「大変だけど

なるべく頑張っていきましょう。」が励みになります。他の

お母さんお父さんの話を聞けて良かったです。 

 「今日で最後か～。」とちょっと寂しいですが、毎回楽

しみで、楽しくためになる話ばかりでした。また来年楽し

みにしています。 

研修会には、延べ１３１名がご参加くださいました。参加の皆さんは、講

師の先生のお話を熱心に聞いた後、楽しそうにグループワークをされて、

会場に笑い声が絶えませんでした。初めて会った方同士のグループワー

クとは思えない盛り上がりぶりでした。ここまで活発に交流ができるのは、

参加する皆さんが同じ年代のお子さんを育てるために、日々頑張ってい

る仲間だからだと思いました。 

私ども担当チームは、参加する皆様のニーズにお応えして、子育ての

力になる内容を実現しようと意を注いできましたが、研修に参加される皆

様の様子を拝見して嬉しく感じる場面がたくさんありました。PTA 研修会

は、１９７５年から続いています。熱心な参加者の皆さんのお陰です。私ど

も運営に携わる者として、子育てに迷ったり悩んだりしながら日々頑張っ

ている皆さんのために役立つ研修を今後も提供していきたいと強く願って

おります。 

 

３ 乗り越える子を育てる親の接し方 

郡山針生ケ丘病院公認心理士 大森 洋亮 様 


